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湖南法院：创新协同执行机制
保护企业家权益

今日女报 / 凤网讯（记者 唐天喜 通
讯员 曾妍 冯宇）近日，岳阳市平江县法

院等 5 家法院在湖南省高级人民法院的

统一指挥下，协同执行涉中联重科、三

一重工等国有、民营大型企业执行案件

共 339 件，执行到位金额 295 万元，促

使当事人达成 2800 余万元的执行和解

协议，查封被执行人房产、车辆等价值

8800 余万元。这是湖南法院创新协同执

行机制，依法保护企业家合法权益的又

一战果。最高人民法院党组副书记、副

院长江必新作出批示，通过执行工作保

护企业家合法权益是执行工作的一项新

任务，要求最高法院执行局总结湖南高

院的经验。

湖南高院党组成员、执行局长郭正

怀介绍：“下一步，湖南法院将继续完善

协同执行机制，努力使企业胜诉权益切

实转化为推动企业继续发展的动力，为

企业家创新创业营造良好的法治环境。”

永州市妇联调研宁远基层妇联改革
今日女报 / 凤网讯（记者 唐天喜）近

日，永州市妇联副主席周爱萍一行到宁

远县开展“抓重点、补短板、强弱项”大

调研活动，主要调研妇联基层组织改革

以来，基层妇联组织发挥作用情况。周

爱萍走访调研了湾井镇下灌村、朵山村

和田心村，在肯定成绩的基础上，提出

了加大、改进妇联执委建设的要求，并

表示妇联执委轮值制度这个方法要在全

市推广。执委们也提出了工作开展中遇

到的困难与困惑。

读者：
“我男友的股金怎么要不回来”

据刘依依讲述，其来自湖南娄底的男友

吉桂杨于 2016 年 8 月入职长沙一家美容美

发店。这家店属于湖南瑞美风格美容美发咨

询有限公司。刘依依也在该公司旗下美容店

打工。

2017 年 9 月，吉桂杨缴纳了 19500 元的

股金入了股，“我想着可以多赚一份收入，

早点跟女朋友结婚”。2017 年 10 月，吉桂杨

被调往公司旗下的另一家美容美发店——位

于长沙紫薇路上的美梵尼，并担任技术店长。

“今收到吉桂杨紫薇店股金 3 股（每股

预计 6500 元）共 19500 元，到时按店内投

资标准，多退少补。”吉桂杨向记者提供了一

张收据和三张写着“股金钱”的凭条，收据

上没有落款日期，收款人写的并不是公司名

称，而是公司旗下另一家店的店名简称和店

长名字简称。

“当时，公司承诺，离职后若没有收回本

金，会退还员工所缴纳的本金。”吉桂杨说。

刘依依说，她和吉桂杨都来自农村，家

里并不富裕。为了赚这份分红，为了早点给

女友一个家，吉桂杨用信用卡刷了三次才凑

足股金。

刘依依告诉记者，男友出于对公司的信

任，并没有要求签订入股合同，“他当时想着

有很多同事可以作证他入了股，而且也有收

据。这么大一个店，不可能会黑

他这点股金吧”。

入股后，吉桂杨每个月还能收

到两三百元的分红，但慢慢地，公

司以“没有利润”为由不发放分红了。

3 月 28 日，吉桂杨告诉记者：“入

股一年多，分红前后加起来 1000 元

都不到。”因此，在 2018 年春节前，

他辞职了。之后，他多次向公司讨

要股金，无一例外遭到了拒绝，“相关

负责人说公司现在没有盈利，等以后盈利了

会把钱退给我的。”但在吉桂杨看来，这是

公司的托词，“他们根本不打算把钱退给我！”

公司：六个月内会退还股金
“按照我们公司的章程，员工离职之后，

股金是可以退的。”3 月 28 日，湖南瑞美风

格美容美发咨询有限公司区域管理谭俊在接

受今日女报 / 凤网记者采访称，退股是一定

会退的，但要“根据各个店面的营业情况来”，

最迟会在六个月内退还给员工。

 至于吉桂杨所称公司没有与他签订入股

合同，谭俊表示“不可能”。他告诉记者，公

司会与每一个入股的员工签订合同，关于离

职之后的股权如何处理也约定得清清楚楚，

“不签合同就付钱，还不是一点小钱，员工

又不傻”。

 谭俊坚称，他们绝对不会“黑”员工的

美发店员工：离职后为何不能退股
律师：员工入股前注意五个方面

文：今日女报 / 凤网记者 罗
雅洁 供图：受访者

员工入股在今天不再是新鲜
事，但这种被认为是员工和企
业双赢的激励机制，稍不留神，
却可能会演变为股权纠纷。

3 月 23 日， 今 日 女 报 / 凤
网接到了益阳女子刘依依（化
名）打来的求助电话，其男朋
友吉桂杨在长沙一家美发店当
技术店长，并参与了员工入股，
当时公司承诺员工离职会退还
股金，但在他真的离职三个月
后，公司还是没有退还其股金。

这是怎么一回事呢？今日女
报 / 凤网记者展开了调查。

“地球一小时”活动引质疑，专家怎么说
集体熄灯损坏电力设备？无法节能？

质疑一：
“地球一小时”熄灯活动无法节能？

答案：确实如此。
在十二届全国人大代表、湖南德力电力有

限公司职工刘绍英看来，“地球一小时”能减

少的用电量主要来自照明用电。据统计，照明

用电量仅占湖南全省用电量的约 13% 左右，而

且，参与“地球一小时”活动的只是居民用电

中的一小部分，占总发电量的比例更低。因此，

在活动中减少的电能消耗量是微乎其微的。即

使在“地球一小时”熄灯时间里，用电负荷稍

有下降，电厂的发电机也还是正常运转，电能

也还是正常输出，发出的电并没有节约下来。

质疑二：
“地球一小时”对电网有危害？

答案：不会。
有自媒体发表观点认为，由于电厂没有根

据用电需求调整输出功率，“地球一小时”活

动不但起不到节能的作用，反而会造成电网损

坏。对此，国网湖南省电力公司副总工程师漆

铭钧认为，“地球一小时”活动对电量变化的

影响是微小的，它对电力系统的影响同样是微

乎其微的。

首先，参与“地球一小时”活动的人能够

控制的用电量是有限的，即便是不能预估人们

的参与规模，但是预估用电量的变化并不困难。

其次，开灯、熄灯的同步性没必要也不可能非

常精确，一瞬间统一熄灯和开灯的情况不大容

易出现。实际出现的情况是，活动开始前后会

分别出现一次熄灯、开灯的小高峰，而这期间

的用电量都还是相对稳定的。最后，即便是出

现了瞬间的同时开灯和熄灯，电力系统也不至

于瘫痪。在发电机组与用户之间，有着一个设

计科学、功能强大的复杂的输电网络，这个多

区域多层级的网络无时无刻不在应对用电量的

起伏变化。例如，城市交通照明的规模和开关

的同时性都远超参与“地球一小时”活动的分

散用户，电力系统仍然保持着正常的运转，对

电网的冲击是有限的，更不会对发电设备造成

破坏。

质疑三：集中熄灯的节能效果存疑，“地
球一小时”没有意义？

答案 ：“地球一小时”依然有意义。
在世界自然基金会（WWF）中国首席代表

卢思骋看来，“地球一小时”的活动方式面临

质疑是好事，因为质疑本身也是形成社会共识

的必要过程。他认为，关灯本身的仪式性很强，

最大的作用并不在于关灯一小时能省多少电，

而是在于通过这个简单的、大家都能参与的行

动，造成“新闻效应”，唤起公众对于环境和

能源问题的关注，并且推动公众思考在日常生

活中，能够调整哪一些生活习惯，从而更好地

保护我们的地球。

卢思骋表示，“地球一小时”活动发展到

今天，内容已经不再只是熄灯。而且，活动的

时间概念从一小时，已经拓展到日常生活的每

个小时，比如“地球一小时”今年就特别提出

减少使用塑料等一次性用品。而在今天的中国，

共享单车和导航地图倡议低碳出行，外卖平台

提醒少用塑料袋，电商推广绿色消费和循环利

用……这些都是“地球一小时”所倡导的绿色

环保行为的体现。

今日女 报 / 凤网首
席记者 李立

3 月 24 日晚，长
沙众多商家响应“地
球一小时”环保行动，
关掉不必要的灯光和
其 他 耗 电 设 备， 以
实际行动应对气候变
化。今年也是“地球
一小时”活动进入中
国的第 10 年。但一
直以来，关于“地球
一小时”“集体熄灯”
的作用和意义被反复
讨论，今年更有人表
达对其节能的质疑和
对电网损坏的担忧。
近日，今日女报 / 凤
网记者就此采访了电
力、环保等领域专家，
一一追问。

扫一扫，
分享你的观点

■资讯

股金，“时间到了，一定会退的”。

不过吉桂杨表示，此前在与公司沟通

时，“他们并没有提到六个月的时间限制”。

律师：员工入股前应注意什么
湖南恒昌律师事务所律师陈东海认为，

如果员工没有签订入股合同，但保留有收

据或其他证据证明自己交了股金的，可以

通过起诉来维权。

他提醒，为尽可能避免今后产生纠纷，

员工在入股之前，应当注意以下五个方

面：第一，签订劳动合同和入股协议；第

二，必须有入股资金的凭据；第三，要求

单位在股东名册和公司章程中记载你们是

股东；第四，了解分红情况；第五，就如

何退股提前达成协议。

本报将继续关注此事进展。吉桂杨保存的股金收据。

现在好多小企业也在推广员工入股。图 / 网络


